

Excmo. Ayuntamiento de Tarazona

Revista institucional





Tarazona honra al Moncayo con la celebración de la romería del Quililay [9]

> El recinto ferial **acoge** con **éxito** las primeras **Fiestas de la Juventud**



### **SUMARIO**



#### Páginas

03 Municipal

09 Sociedad

13 Cultura

La opinión de los Grupos

17 Deportes

Síguenos en nuestras redes sociales

(c) @ayto\_tarazona

**f** Comunicación Tarazona

**Tarazona** 

Edición: Excmo. Ayuntamiento de Tarazona Plaza de España, 2 - 50500 - Tarazona

Tlfno. 976 19 91 10

Contacto: revista@tarazona.es - www.tarazona.es

Realización, diseño e impresión:

Imprenta Online S.L. Paseo Pampiona 1, 10E - 50004 - Zaragoza Tlfno. 976 248 992 Contacto: imprenta@imprentaonline.net Web: imprenta@imprentaonline.net

Tirada: **4500 ejemplares** 

**Nota:** El equipo de redacción no se hace responsable de las opiniones que libremente manifiestan sus autores acogiéndose al derecho de libertad



Cambios en la circulación por obras

Las obras para soterrar una línea eléctrica de media tensión entre la plaza de la Merced y el inicio de calle Mayor obligaron a aplicar cambios temporales en la circulación al tráfico. Así, hubo que cortar la calle Tudela, permitiendo el paso únicamente hasta la intersección con la calle Arenales. Además, las calles Caldenoguea y Carmen cambiaron su sentido de circulación para facilitar el acceso a los vecinos hacia plaza España y calle Mayor. La salida del barrio de San Miguel era exclusivamente por la cuesta del Crucifijo.

#### Teléfonos de **Urgencia** y Utilidad



POLIDEPORTIVO MUN. CEE TURIASONENSES **BIBLIOTECA ELÉCTRICAS REUNIDAS** HOSPITAL CLÍNICO HOSPITAL "REINA SOFIA" URGENCIAS ARAGÓN **CERRAJERO** 

ESCUELA O. DE IDIOMAS

CONSERVATORIO MÚSICA

CORREOS Y TELÉGRAFOS PROTECCION CIVIL

**ALMACENES MUNICIPALES** 



619 162 520 - 619 969 831 976 642 020 976 642 861 976 199 121 976 199 134 948 817 000

605 026 795 - 639 044 474

### Once familias desalojadas tras un derrumbe en las Casas Colgadas causado por las lluvias de la DANA

El Gobierno de Aragón acometerá unas obras de emergencia para reforzar la peña bajo el edificio



Se desprendieron grandes rocas de la peña.



Los bomberos accediendo al edificio por la calle Conde.

El Ayuntamiento de Tarazona se vio obligado a desalojar por precaución un total de once familias de las Casas Colgadas y calle adyacente debido al desprendimiento de rocas que sufrió la peña sobre la que se asienta el edificio la madrugada del lunes 14 de julio. Desde el primer momento el acceso a las viviendas quedó restringido por seguridad y se atribuyó como causa del suceso las intensas Iluvias de la DANA del viernes 11.

El consejero de Hacienda del Gobierno de Aragón, Roberto Bermúdez de Castro, visitó la zona la tarde del 14 de julio acompañado por el alcalde Tono Jaray, concejales y técnicos. Anunció que el Gobierno de Aragón aprobaría esa misma semana un decreto ley de ayudas para los afectados por las Iluvias y tormentas, y que pediría al

Ejecutivo central la declaración como zona gravemente afectada por una emergencia de Protección Civil. "Se autorizan obras de emergencia por 150.000 euros, un gasto que correrá por cuenta del Gobierno de Aragón e incluirá las ayudas", recalcó el consejero.

Al día siguiente, técnicos de la Dirección General de Patrimonio Cultural revisaron las afecciones junto con el alcalde. En ese momento se comprobó la necesidad de realizar una actuación inmediata y urgente en el edificio para impedir que los daños empeorasen.

En el transcurso de la inspección se identificaron fisuras tanto en la base como en las paredes de la vivienda situada en la calle Conde 15, mientras que en el inmueble contiguo Conde 13B, no se detectaron daños aparentes.

Las primeras intervenciones a llevar a cabo fueron encaminadas a estabilizar el edificio y evitar nuevas afecciones. Tras ello, será necesario ejecutar obras de consolidación de los cimientos del inmueble. En las labores desarrolladas por el Consistorio cuenta con el asesoramiento de los técnicos de Patrimonio Cultural, al formar parte las casas del Conjunto Histórico de la ciudad.

#### Reunión con los afectados

El alcalde se reunió con los vecinos afectados el día 19 en el ayuntamiento. Les trasladó que el plan de acción definido, que tardará entre seis y siete meses en ejecutarse, se centra en tres ejes fundamentales: la protección de las personas, la estabilización de las viviendas para preservar este bien patrimonial y el apoyo

directo a las personas afecta-

"El proyecto se está definiendo juntamente con empresas altamente especializadas y con experiencia contrastada en este tipo de actuaciones", explicó Jaray.

En cuanto a la situación de las familias afectadas, el alcalde informó que "se les ha proporcionado una solución habitacional inmediata y contarán con el acompañamiento de los Servicios Sociales municipales mientras se estudian otras posibles líneas de ayuda".

Así, fueron un total de catorce viviendas desalojadas, con once familias afectadas. En la actualidad, siete personas están reubicadas en la Casa del Traductor y una más en las instalaciones del Seminario.

# La intensidad de una DANA golpea a Tarazona

#### La rápida coordinación de los servicios de emergencias evitó consecuencias graves



El paseo de la Constitución, completamente inundado.

La tarde del viernes 11 de julio el paso de una DANA por Tarazona y las inundaciones provocadas en el centro de la ciudad fueron noticia a nivel nacional. Ese día la localidad se llevó la peor parte de una tormenta que descargó con furia agua y granizo, acompañados de fuertes rachas de viento. Afortunadamente no se reportaron daños personales, únicamente materiales.

El Ayuntamiento, a través de sus redes sociales, ya informó ese día por la mañana del aviso de la Agencia Estatal de Meteorología (AEMET), que anunciaba la llegada de una DANA con posibilidad de precipitaciones intensas, granizo de gran tamaño y rachas muy fuertes de viento... pronóstico que se cumplió en la zona turiasonense y

que obligó a activar, primero el Nivel 1 del Plan Especial de Protección Civil de Emergencias ante Fenómenos Meteorológicos Adversos (PROCIFEMAR), para pasarlo a medianoche a Nivel 2 por precisar "la activación de medios y recursos extraordinarios".

"Llovió mucha agua en un corto espacio de tiempo. Realmente el volumen total no fue especialmente alto, entre 50-70 litros por metro cuadrado, pero hubo unos minutos en los que la intensidad fue muy importante, el equivalente a ciento y muchos litros por metro cuadrado en esos minutos", señaló el alcalde de Tarazona, Tono Jaray.

El Ayuntamiento coordinó desde el primer momento la actuación de Bomberos de



Coordinación de emergencias en los primeros instantes tras la tormenta.



Los bomberos estuvieron achicando agua.

la Diputación de Zaragoza, Protección Civil, brigadas de limpieza, servicios sanitarios, técnicos municipales y fuerzas de seguridad. La directora general de Administración Local del Gobierno de Aragón, Marina Sevilla, se desplazó hasta la ciudad para supervisar, junto a los servicios de emergencia, la evaluación de los daños y coordinar las actuaciones necesarias.

El agua bajó con fuerza por las calles, arrastrando todo a su paso y anegando viviendas, bajos y locales comerciales. Se inundó la zona del paseo de la Constitución, con el agua cubriendo coches hasta media altura, y aunque el río Queiles no llegó a desbordarse, iba muy crecido. "La fase de granizo previa hizo que se desprendieran hojas, ramas y maleza que fueron arrastradas por el agua colapsando los sumideros, lo que hizo que subiera el nivel del agua hasta poco más de un metro en la zona junto al río", dijo Jaray.



Agentes de la Policía Local en el garaje inundado del paseo el día 12.



El director de Desarrollo Rural recorrió los campos afectados.

El consejero Bancalero durante su visita al centro de salud.

El consejero de Sanidad del Gobierno de Aragón, José Luis Bancalero, visitó la mañana del sábado 12 el centro de salud, acompañado por Tono Jaray. "Hemos visitado a los equipos de guardia para comprobar que todo esté en orden. No se han registrado incidencias y la asistencia sanitaria está completamente garantizada", declaró Bancalero.

#### Afecciones en el campo

El alcalde, acompañado del concejal de Agricultura, Diego Cobos, recorrió la tarde del sábado 12 los campos de cultivo para comprobar los daños. La DANA dejó graves consecuencias en el sector agrícola local

"El campo ha sido, sin duda, la zona más afectada. En especial, los cultivos de cereal como la cebada y el trigo, que estaban a punto de ser recolectados, se han perdido casi por completo. También se han visto gravemente dañados cultivos de maíz en una fase muy temprana de crecimiento, así como producciones bajo invernadero, tanto de hortalizas como de fruta, que han sufrido el impacto del granizo", explicó el primer edil turiasonense.

El director general de Desarrollo Rural del Gobierno de Aragón, José Manuel Cruz, visitó el día 22 las obras de reparación de varias infraestructuras públicas de riego de la comunidad de regantes. La DGA destinó medio millón de euros, cuantía ampliable si fuera necesario, para reparar daños no sólo en Tarazona, también en Fuentes de Ebro, Sindicato Central del Jalón y Comunidades de base.

"Nuestra prioridad son los agricultores y ganaderos afectados, que puedan desarrollar cuanto antes su actividad con normalidad, por eso ahora la cuestión es que las obras se lleven a cabo con agilidad.

Estamos en plena campaña agrícola, de riegos, y el propósito es que puedan volver a regar lo más rápidamente posible", indicó Cruz.

#### Rápida recuperación

El sábado 12 se cerraron al público el polideportivo municipal turiasonense y las piscinas de 'La Glorieta', aunque ambas instalaciones volvieron a abrir el domingo 13: "Gracias a todos los que trabajaron para volver a la normalidad tan rápido", señalaron desde el Ayuntamiento en sus redes sociales.

Además, desde el lunes 14 de julio los niños que participaban en los talleres de verano en la ludoteca municipal fueron trasladados con los más mayores al colegio Moncayo debido a las afecciones sufridas en la ludoteca.

También a causa de la tormenta, se suspendió el Día del Deporte de la Comarca de Tarazona y el Moncayo que se iba a celebrar en El Buste el sábado 12 y además hubo modificaciones en la agenda cultural turiasonense de ese fin de semana.

# Ayudas especiales para afectados

Las Cortes de Aragón aprobaron el 28 de julio, por unanimidad, el decreto de ayudas para los municipios y particulares afectados por las tormentas que azotaron a Tarazona y las comarcas del entorno los pasados 11 y 12 de julio. Las subvenciones están dirigidas a explotaciones agrarias, establecimientos industriales, mercantiles y comerciales, así como viviendas particulares.

El consejero Roberto Bermúdez de Castro explicó en ese pleno de las Cortes que la convocatoria incluirá una partida de "ayudas de emergencia para los municipios de hasta 150.000 euros para cubrir las necesidades más

Cortes de Ara- urgentes". "Lo más normal paron el 28 de julio, es que Tarazona tenga esta ilmidad, el decreto ayuda para las Casas Colgas para los municidas", añadió.

Además, el Ministerio del Interior, a través de la Dirección General de Protección Civil y Emergencias, publicó una nueva línea de ayudas por los daños causados por la DANA. Estas ayudas están dirigidas a unidades familiares (por daños personales y materiales), corporaciones locales, comunidades de propietarios, titulares de establecimientos, personas físicas o jurídicas. El plazo de solicitud de un mes desde el día siguiente a la declaración de situación de emergencia.

# El Ayuntamiento aprueba delegar la gestión de diversos impuestos en la DPZ

Durante el pleno ordinario de julio, celebrado el día 30, el Ayuntamiento de Tarazona aprobó delegar la gestión de diversos impuestos en la Diputación Provincial de Zaragoza (DPZ).

La concejal de Hacienda, Cristina Sainz, destacó que "se trata de una decisión importante tanto para el presente como para el futuro de nuestro Ayuntamiento". "No ha sido tomada a la ligera, sino que responde a un análisis riguroso de la situación actual de nuestros servicios municipales y a un compromiso firme con una gestión más eficiente, moderna y cercana a la ciudadanía", añadió.

Sainz subrayó la amplia experiencia de la DPZ en este ámbito,

que ya presta este servicio a numerosos municipios de la provincia con resultados muy positivos. Gracias a esta colaboración, el Ayuntamiento prevé mejorar los índices de recaudación, lo que se traducirá en más recursos para mantener y reforzar los servicios públicos locales. Asimismo, permitirá optimizar los costes de gestión mediante economías de escala.

"La delegación de competencias también nos va a permitir modernizar la atención al contribuyente, incorporando canales telemáticos, plataformas accesibles y mecanismos ágiles para la información y la resolución de incidencias", explicó Sainz. Además, señaló que se fortalecerá

la inspección y la lucha contra el fraude fiscal, garantizando así que todos los ciudadanos contribuyan de forma justa al sostenimiento de los servicios públicos.

#### Arreglo travesías

El alcalde, Tono Jaray, informó en el pleno que ya se ha reunido con la jefa de demarcación de Carreteras, Sandra de Francisco Méndez, para tratar la reparación del firme de las travesías, que ha sido planificada para este año.

También se están valorando diversas medidas para el control de la velocidad, como la instalación de reductores físicos o semáforos. "Mi primera opción siempre será sacar las travesías del casco urbano. Vamos a seguir trabajando para que eso ocurra y evitar así que los vehículos pesados circulen por nuestra ciudad. Sin embargo, mientras tanto, es necesario buscar soluciones a la situación actual". afirmó Jaray.

El primer edil anunció también que la ciudad se ha adherido a la Red TETRA, una red de comunicaciones de emergencia basada en un sistema independiente, con operatividad incluso en condiciones extremas. "Gracias a esta red, puntos clave como la Policía Local o el propio Ayuntamiento estarán conectados mediante comunicación satelital, sin depender de las infraestructuras terrestres", explicó.

### **ACT firma el convenio de colaboración** con el Festival de Cine 'Paco Martínez Soria'



La presidenta de ACT y el director del Festival sellaron el acuerdo. (ACT)

La Asociación de Comercio, Servicios e Industria de Tarazona (ACT) firmó el pasado 16 de julio el convenio de colaboración con el Festival de Cine de Comedia de Tarazona y el Moncayo 'Paco Martínez Soria', que éste año celebrará su XXII edición del 16 al 23 de agosto.

María Moreno, presidenta de ACT, y Raúl García, director del festival, firmaron y sellaron el documento, terminando este sencillo acto con un fuerte apretón de manos.

"Este acuerdo representa mucho más que una firma: es nuestro compromiso con la cultura, el impulso del comercio local y el apoyo a los eventos que hacen de Tarazona un referente cultural", indican desde ACT.

Así, gracias a este convenio, el último día del festival, el sábado 23, la ACT celebrará un vermú "con el director de cine aragonés Miguel Ángel Lamata, un invitado de excepción que nos visita siempre que puede, ama el cine, y siente pasión por Tarazona". En este encuentro se hará un ligero repaso a su dilatada trayectoria profesional, contará anécdotas de su vida personal y explicará su vínculo con Tarazona, "junto a su pasión por el comercio local".

### ¿Tienes problemas con el alcohol?

Alcohólicos anónimos puede ayudarte



**La Rioja** Área 4° 639 030 542 **Zaragoza** Área 5° 976 29 38 35 **Navarra** Área 17° 948 24 10 10

¿El beber de un ser querido te causa problemas?

**AL-ANON** 

Grupos de AUTO-AYUDA para familiares y amigos de alcohólicos

Telefono: 606 849 070 Email: info@al-anonespana.org www.al-anonespana.org

# Comienzan las obras de remodelación del complejo deportivo municipal

Las obras de remodelación y adecuación del complejo deportivo de la ciudad comenzaron a finales de julio. El Ayuntamiento de Tarazona promueve este proyecto con el objetivo de modernizar las instalaciones, hacerlas más accesibles, sostenibles y funcionales, adaptándolas a las necesidades actuales de los usuarios.

El proyecto se ejecutará en dos fases. La primera, iniciada el día 23, cuenta con una inversión de 600.000 euros, y tiene prevista su finalización para finales de noviembre de este mismo año.

Se va a instalar un elevador que permitirá independizar los accesos entre usuarios y espectadores, mejorando así la funcionalidad y la organización de los flujos dentro del recinto. Supone además un gran avance en mate-



Visita al área donde se han iniciado los trabajos.

ria de accesibilidad, ya que permitirá el acceso de personas con movilidad reducida a las instalaciones.

En el pabellón principal, construido en 1976, se van a ampliar los cuatro vestuarios existentes,

habilitando también una zona para servicios de fisioterapia. La cubierta del pabellón será reformada para solucionar las filtraciones de agua mediante una nueva capa impermeabilizante que sellará todas las juntas y eliminará las goteras. El proyecto contempla la instalación de una planta solar de autoconsumo compuesta por más de 120 módulos fotovoltaicos que se ubicarán sobre la cubierta del CEIP Moncayo. Esta medida reducirá en torno a un 25% el consumo eléctrico del complejo, con un ahorro económico estimado de unos 20.000 euros anuales.

Para el concejal de Deportes, Pablo Escribano, "es una inversión necesaria para seguir mejorando nuestras instalaciones deportivas, que son las más concurridas de la ciudad. Más de 1.300 personas las utilizan diariamente y más de 37.000 al mes. Tarazona necesita unas instalaciones modernas, accesibles y de calidad, y seguiremos apostando por el deporte y la salud como pilares fundamentales de nuestra acción municipal".

# La Cuesta del Crucifijo se despide de los trabajos en la red de abastecimiento



El nuevo asfaltado señala una de las zonas de actuación.

Los turiasonenses pueden circular con normalidad por la Cuesta del Crucifijo desde que a mediados de julio finalizara la obra de renovación de la red de abastecimiento.

Era necesaria la actuación para renovar un tramo que se vio afectado por una avería hace más de un año. "Se ha renovado la conducción principal hasta la bifurcación de las arterias A y B.

y parte de la arteria B que llega hasta los depósitos de Montepino", explica el concejal de Urbanismo. César García.

Ha sido una obra compleia por la situación, por las dimensiones de las tuberías y porque cualquier actuación ahí "supone un riesgo para el servicio". "Pese a que nos hemos prolongado más de lo deseado, hemos conseguido que no se vea afectado el suministro de la ciudadanía ni la industria", señala el edil turiasonense, que añade que "era una obra fundamental en nuestra red de abastecimiento porque por ahí pasa todo el suministro de agua potable de Tarazona".

La obra, con una inversión de unos 200.000 euros, ha ser-

vido también para iniciar la sectorización de la ciudad, con la que se continuará durante el verano. "Consiste en la colocación de arquetas en media docena de espacios para poder dividir la red de abastecimiento de todo Tarazona en seis sectores, lo que permitirá determinar la distribución de los consumos y la detección de averías", dice García.

Para ello se van a invertir otros 150.000 euros a los que habrá que sumar otros 75.000 euros del telecontrol. Además, el responsable de Urbanismo adelanta que se van a reparar e impermeabilizar dos de los cuatro depósitos de Montepino, el primero de manera inmediata y el otro en pocos meses.

Tarazona € 7

# El verano se anima con las fiestas de la Almehora y El Cinto



Cena popular en la plaza de la Almehora el sábado 19.

Los barrios turiasonenses de la Almehora y El Cinto animaron el verano en la ciudad gracias a la celebración de sus fiestas y su variada programación con citas tradicionales, culturales y de ocio.

En la Almehora hubo semana cultural del 14 al 20 de julio, con actividades para todos los públicos como encierro de becerros, festival de jota, charlas y cuentacuentos o concursos gastronómicos.

El 16 de julio se celebró con devoción la festividad de la Virgen del Carmen. El alcalde Tono Jaray, varios miembros de la Corporación Municipal, y los niños que este año han recibido su Primera Comunión, así como numerosos vecinos, participaron en la eucaristía y en la posterior procesión que recorrió las calles del barrio.

El sábado día 19 la cena de hermandad fue multitudinaria con decenas de participantes y el fin de semana la discomóvil atrajo a cientos de personas para disfrutar con la música en esas dos noches de verano.

En el barrio de El Cinto las fiestas en honor a Santa María



Procesión con la imagen de Santa María Magdalena.

Magdalena tuvieron lugar del 21 al 27 de julio. Durante esa semana los vecinos participaron en un concurso de postres, sesión de cine, taller de cocina y de pintura de cerámica, fiesta infantil, desfile de disfraces, o cena de hermandad entre otras cosas.

El día grande fue el martes 22, festividad de la patrona, con vermut en los locales de la asociación, procesión y santa misa cantada por el coro parroquial. Varios miembros de la Corporación Municipal acompañaron a los vecinos en la tradicional procesión con la imagen de la santa y después todos juntos degustaron las tradicionales magdalenas ofrecidas por la cofradía. Los fuegos artificiales pusieron el punto final a esta jornada especial.



El Cipotegato luce así en la plaza de toros francesa.

# Orthez homenajea al Cipotegato con una pintura en su plaza de toros

El alcalde de Tarazona, Tono Jaray, y el alcalde de Orthez, Emmanuel Hanon, inauguraron el 25 de julio en la ciudad francesa una pintura en homenaje al Cipotegato, realizada por el artista Lorann Lacave-Ladeuix.

La obra, ubicada en la fachada exterior de la plaza de toros Arénes du Pésqué, representa al emblemático personaje que encarna el espíritu de las fiestas patronales de Tarazona. Junto a ella, se ha instalado una placa informativa en español y francés que explica tanto la tradición del Cipotegato como el hermanamiento entre ambas ciudades.

Esta iniciativa acerca así una de las celebraciones más singulares de la cultura turiasonense a los ciudadanos y visitantes de la localidad francesa. Durante el acto, ambos alcaldes destacaron la importancia de seguir fortaleciendo los vínculos culturales, históricos y de amistad que unen a las dos localidades desde hace años. "Es un orgullo que el Cipotegato traspase fronteras y que nuestros amigos de Orthez puedan conocer de cerca esta tradición tan querida por todos los turiasonenses", señaló Tono Jaray.

# Tarazona y el Moncayo, unidos de nuevo en la romería del Quililay



El reparto de migas en Agramonte fue multitudinario.



No faltaron las tradicionales judías en Moncayo.

Tarazona celebró el domingo 6 de julio una de las tradiciones más queridas y centenarias de la ciudad, la romería del Quililay. Los romeros completaron el camino a pie, en bicicleta o a caballo, manteniendo viva la esencia de este día tan especial.

La jornada arrancó con la celebración religiosa en la catedral de Santa María de la Huerta. El siguiente punto importante de la programación fue el reparto de las tradicionales migas a la pastora en Agramonte. Preparadas por la Brigada Municipal, volvieron a ser un gran éxito y cientos de personas recogieron su ración. El alcalde y miembros de la Corporación Municipal, así como el obispo de la diócesis

de Tarazona, Vicente Rebollo, se encargaron de efectuar el reparto.

Al mediodía, se celebró una misa solemne en honor a la Virgen del Moncayo presidida por el Cabildo de la catedral de Tarazona y acompañada por la rondalla 'Los Amigos' y la Coral Turiasonense. Después, en la Fuente de los Frailes tampoco faltó el reparto de judías por parte del Ayuntamiento, el otro plato habitual en el menú de esta tradición.

Por la tarde, ya en Tarazona, hubo ronda jotera con las Escuelas Municipales de canto y baile. Tras salir desde su sede en el arco del Conde, realizaron un pequeño festival en la plaza de La Seo.

# Los conductores reducen la celebración de San Cristóbal por la DANA

La Agrupación de Conductores San Cristóbal Tarazona, creada en 2016, celebró el sábado 12 de julio la festividad de su patrón, que da nombre a la agrupación. La DANA caída en la ciudad el día anterior trastocó la programación inicial.

Así, la organización decidió suspender la concentración de vehículos en el polígono y su posterior bendición y desfile por las calles de la ciudad, el almuerzo en el parque de La Estación y la misa baturra con la rondalla 'Los Amigos.

Se mantuvo la comida de hermandad en la plaza de toros de Tarazona, con la sobremesa amenizada por dj Juan Carlos. Los niños presentes pasaron una tarde muy entretenida gracias a los juegos y manualidades preparados por los monitores del Centro de Ocio Infantil 'Canguro'.



Preparando las migas en la plaza.

# Culmina la restauración de las pinturas murales de la cúpula de la escalera noble del palacio episcopal



Uno de los tres retratos restaurados.

La Fundación Tarazona Monumental (FTM) finalizó la segunda fase de restauración de la escalera noble del palacio episcopal, centrada en las pinturas murales situadas en el tambor y en los escudos de madera del promotor que portan las esculturas de las veneras.

Era la parte más compleja y minuciosa de la obra y tras la cual sólo quedan pendientes ciertas mejoras de la escalera, así como su iluminación.

El conjunto de pintura mural está formado por cuatro pinturas, tres retratos y un paisaje, y una inscripción que recorre el tambor. Las pinturas presentaban importantes grietas y desplazamientos, así como repintes y barnices oxidados que, junto con la suciedad acumulada y el paso del tiempo, ocultaban la calidad y la viveza de la policromía original.

Tras una rigurosa intervención se ha devuelto a las obras su carácter original y la intensidad de su color, descubriendo detalles relevantes como la fecha de realización de uno de los retratos Respecto a la inscripción latina del tambor, estaba completamente oculta por capas de cal, por lo que fue un gran hallazgo. El texto está realizado en pan de oro sobre fondo azul, y aunque incompleto, se puede aventurar que su contenido viene a reforzar el mensaje político-teológico del conjunto de la cúpula.

#### Los escudos del promotor

En esta fase también se ha realizado la restauración integral de los escudos heráldicos del promotor de la obra, el obispo Juan González de Munébrega. Ejecutados en madera policromada y dorada, sobre ellos se ha llevado a cabo un tratamiento de desinsectación preventiva, limpieza físico-química y reintegración cromática respetuosa.

Para dicha intervención fueron trasladados al taller de bienes muebles que la Fundación tiene ubicado en el propio edificio, y una vez finalizados los trabajos, se recolocaron en su emplazamiento original.

# Cuatro estudiantes se forman en la tradicional campaña de prácticas en restauración de FTM

Durante dos semanas del mes de julio, cuatro alumnas procedentes de la Universitat Politècnica de València participaron en una campaña de prácticas en restauración organizada por la Fundación Tarazona Monumental (FTM), algo que lleva haciendo desde el año 2008.

Su labor consistió en realizar tareas técnicas de apoyo, documentación y conservación preventiva en diversos proyectos de restauración de bienes muebles de propiedad municipal, diocesana y de la catedral de Sta. Ma de la Huerta. De esta forma complementaron su formación académica, preparándose para su futuro laboral gracias al compromiso de FTM con la transferencia del conocimiento.

La Casa del Traductor fue su alojamiento durante su estancia, gracias a la colaboración del Ayuntamiento de Tarazona, y pudieron conocer la ciudad y el entorno de comarcal.



Estudiantes participantes en la campaña de este año.

# Las primeras Fiestas de la Juventud, superadas con nota



Preparando los ranchos para el concurso.

El concejal Pablo Escribano comió en el recinto ferial con los jóvenes.

La asociación Bendita Juventud valora de manera positiva la primera edición de las Fiestas de la Juventud de Tarazona. La cita tuvo lugar el sábado 12 de julio, y aunque hubo que trasladar de ubicación las actividades por la DANA del día anterior y la

previsión de lluvia para ese día, el resultado fue más que satisfactorio.

Así, el recinto ferial se convirtió en el centro neurálgico de la celebración. La programación comenzó con un concurso de ranchos y posterior comida

en la que participaron más de setenta jóvenes. El concejal de Juventud, Pablo Escribano, formó parte del jurado en el concurso y acompañó a los asistentes durante la comida.

El tardeo corrió a cargo de dj David Matute, quien se encargó de ir animando el ambiente. Ya por la noche hubo un concierto tributo a los grupos 'El Canto del Loco' y 'Pereza' que reunió a público de diferentes edades y para rematar la jornada, la sorpresa de dj Pipo, que hizo bailar a todos.

# Casi medio millar de niños participan en los talleres de verano

El pasado 1 de julio dieron comienzo los talleres de verano en la ludoteca municipal de Tarazona, dirigidos a niños y niñas desde 1° de Educación Infantil hasta 2° de la ESO.

La concejala de Bienestar Social, Lourdes Sánchez, acompañó a los niños y al equipo de monitores en su primer día, dando la bienvenida a una nueva edición cargada de juegos, aprendizaje y mucha diversión.

Los talleres de verano cuentan con la participación de 309 niños en julio y 169 en agosto,



Primera jornada en la ludoteca municipal.

incluyendo a seis menores con discapacidad, lo que refleja el compromiso del Ayuntamiento con la inclusión y el ocio educativo de calidad.

Todas las mañanas de lunes a viernes los participantes disfrutan de actividades adaptadas a cada edad, con una programación variada que incluye además salidas por el entorno y visitas de los bomberos de la Diputación de Zaragoza o la Policía Local. Los más pequeños las llevan a cabo en las instalaciones de la ludoteca y los más mayores, en el colegio Moncayo.

# Un nuevo curso de verano culmina con el análisis de la democracia española



Imagen para el recuerdo de los asistentes al curso.

Más de cuarenta personas participaron en la 21 edición del curso de verano 'Ciudad de Tarazona', que este año se celebró del 14 al 16 de julio analizando el tema 'Aragón y los 50 años de democracia en España (1975-2025)'.

"Realmente son más de 21 ediciones, porque durante un

periodo de tiempo el curso se desarrollaba en la localidad de Malón. En total han sido 25 años con gente de lo más variopinto y de muchos países, posicionando Tarazona como ciudad cultural universitaria a nivel internacional, lo cual a mi me parece muy importante", recordó el director del curso, el catedrático Ignacio Ruiz.

El alcalde turiasonense, Tono Jaray, inauguró la cita, acompañando al director. Un total de nueve catedráticos y profesores se desplazaron a la ciudad para desarrollar la programación de este año. "A mí me duele muchísimo que la gente, no sé si por desconocimiento, por ignorancia o por interés político, critiquen abiertamente la transición política española. Me parece injusto porque nunca en la historia de España de manera pacífica, bastante leal y sobre todo con el compromiso de llevar la España franquista a la democracia, una serie de personas con distintas ideologías políticas se sientan en una mesa, y se ponen de acuerdo para convertir la España en blanco y negro en su nueva etapa moderna", valoró Ruiz.

Jaray también participó en el acto de clausura, entregando los diplomas a los participantes en esta cita. La concejala de Cultura, Ana Calvo, también estuvo presente en la jornada final del curso, reafirmando el apoyo municipal a esta iniciativa que se organiza de manera conjunta con la Universidad Rey Juan Carlos I.

### Cruz Roja apuesta por un Equipo de Respuesta Básica en Emergencias

Cruz Roja organizó el 8 de julio en la antigua biblioteca de Tarazona una charla sobre los Equipos de Respuesta Básica en Emergencias (ERBE), una cita que la casualidad quiso que se llevara a cabo apenas unos días antes de que una DANA afectara a la ciudad.

Los ERBE son grupos de voluntarios, vecinos y vecinas de la zona, que reciben formación básica para actuar en los primeros momentos de una emergencia, hasta la llegada de los equipos profesionales y la intención es contar con uno en Tarazona.

Durante la charla, los voluntarios de Cruz Roja explicaron que se buscan personas de cualquier edad y formación. La concejala Lourdes Sánchez asistió a la cita y animó a los turiasonenses a participar en esta interesante iniciativa, formando parte de una red solidaria de respuesta local.

La formación, impartida por Cruz Roja, comenzará a partir del mes de septiembre. Aquellas personas interesadas en formar parte del ERBE, pueden acudir directamente a la Asamblea Local de Cruz Roja en Tarazona, donde se les facilitará toda la información.



La antigua biblioteca acogió la presentación

### El Ayuntamiento desvela los cuatro grandes conciertos de las próximas fiestas

#### Turiasonenses y visitantes disfrutarán con la música de David Otero, Mago de Oz, Cómplices y un tributo a Estopa

La música suele tener un papel protagonista en cualquier celebración, y en las fiestas patronales de Tarazona es siempre una pieza fundamental de la programación.

Nunca faltan los pasacalles, las charangas de las peñas, las verbenas, actuaciones para mayores en el palacio de Eguarás o para los más jóvenes en el parque de Pradiel... pero sin duda el plato fuerte son los conciertos que tienen lugar cada año en el aparcamiento junto a la catedral.

Desde la comisión de Festejos se elige siempre con mimo para intentar complacer al mayor público posible, teniendo en cuenta la infinidad de gustos musicales o la variedad de edades. Este año, del 28 al 31 de agosto habrá cuatro citas principales.

Así, el jueves 28 de agosto, día del patrón, el cantante David Otero se encargará de animar la primera gran noche de las citas musicales. El viernes 29 será el turno del grupo Mago de Oz, el sábado 30 actuarán los míticos 'Cómplices' y el domingo 31



cerrará los conciertos el grupo Extopa, un tributo a los catalanes de Estopa.

Los cuatro son conciertos gratuitos y darán comienzo cada día a las 23:30 horas.

# 'Como Tarazona no hay ninguna', cartel de las próximas fiestas patronales

El cartel titulado 'Como Tarazona no hay ninguna', obra del zaragozano Samuel Akinfenwa Onwusa, fue elegido el 10 de julio como ganador del Concurso Cartel Anunciador de las Fiestas de Tarazona 'Javier Mayor Delgado' 2025.

El certamen contó con una destacada participación de variadas propuestas, trabajos que fueron evaluados en dos fases. La elección final tuvo lugar con la deliberación del jurado calificador, formado por representantes de todas las peñas festivas de la ciudad y de las asociaciones vecinales. Entre los criterios valorados se encontraron la capacidad de transmitir los valores propios de las fiestas, el impacto visual y la originalidad de la propuesta.

El cartel ganador reúne a algunas de las figuras más representativas de las fiestas de Tarazona como el Cipotegato, San Atilano -patrón de Tarazona-, el



El jurado posando con el cartel ganador.

popular actor turiasonense Paco Martínez Soria, así como los tradicionales gigantes y cabezudos y los peñistas, verdaderos motores del ambiente festivo. Todos ellos posando para un 'selfie' sobre un fondo presidido por la torre de la Magdalena. El accésit fue otorgado a la turiasonense Pilar Delgado Galbany, por su obra Tomate, tambor y tradición'. Su trabajo recibirá un diploma y será publicado en las páginas interiores del programa oficial de fiestas 2025

### La feria taurina constará de dos novilladas y dos corridas de toros

Del 24 al 30 de agosto el coso taurino de Tarazona, propiedad del empresario Juan José Vera, se llenará de actividad gracias a la celebración de la Feria Taurina San Atilano 2025 con motivo de las próximas fiestas patronales de la ciudad

La empresa Toros Tarazona SL, recientemente constituida, presentó el cartel el pasado 9 de julio en un acto moderado por el periodista de OneToroTV David Casas y que tuvo lugar en la plaza de toros turiasonense. En el evento participaron además el novillero aragonés Aarón Palacio, el concejal de Festejos, José Antonio Docando, y decenas de turiasonenses que asistieron como público al evento.

Los actos arrancarán ya el domingo 24 de agosto con una novillada sin caballos prefiestas. Abel Rodríguez, Daniel Artazos, Manuel Domínguez y Miguel Remiro medirán sus fuerzas con reses de Fuente Ymbro.

Ya durante los festejos patronales, el jueves 28 tendrá lugar una nueva novillada de la misma ganadería, pero esta vez con picadores para los novilleros Aarón Palacio, Javier Zulueta y Félix San Román. La primera corrida de toros será el viernes 29, cuando los diestros Miguel Ángel Perera, Daniel

Luque y Borja Jiménez lidiarán toros de las ganaderías Fuente Ymbro y Santiago Domecq. El sábado día 30 tendrá lugar la segunda corrida de toros con ejemplares de Jandilla y El Parralejo para los toreros Cayetano Rivera, quien se despedirá así del ruedo turiasonense en su retirada, Alejandro Talavante y Marco Pérez.

Todas las citas empezarán a las 18 horas.

Julio 2025 Tarazona 13

# Actuaciones con un encanto especial en las 'Noches de Eguarás'



Viki Lafuente derrochó arte en el escenario.



El flamenco de Jesús Tejero cerró el ciclo. (CHICO RAMOS)

Las 'Noches de Eguarás' en el palacio turiasonense conquistaron un año más al público de la ciudad en un ciclo en el que únicamente hubo que lamentar la cancelación del primero de los tres conciertos, 'Los Cracks del 29', por la previsión de lluvia para el viernes 11 de julio.

Una semana más tarde la concejala de Cultura Ana Calvo presentó la actuación de Viki Lafuente. El público asistente vibró con una actuación en la que la artista conquistó con su fuerza, su voz y una presencia

escénica que no dejó a nadie indiferente.

Para cerrar la programación, el viernes 25 el flamenco fue el gran protagonista en una velada inolvidable gracias al cante de Jesús Tejero 'El Harry' y el piano de Miguel Ángel Remiro en una actuación llena de fuerza, emoción y arte.

Los jóvenes turiasonenses Richard 'El Lerín', voz, y Dylan Jiménez, guitarra, se subieron al escenario y demostraron que el talento local brilla con luz propia.

### El II Baquetar para percusionistas repite éxito



Música y baile en el primer concierto del festival.

El Seminario de Tarazona acogió del 2 al 6 de julio la segunda edición del Baquetar, el festival de percusión que comenzó el año pasado en la ciudad con una gran acogida. La respuesta esta vez también fue muy positiva, con 33 participantes, estudiantes de percusión, de 8 a 19 años de edad.

Además de las clases y la programación propia para el alumnado, el festival realizó dos conciertos abiertos al público general de manera gratuita. El primero tuvo lugar en el recinto ferial el día 4. Inicialmente estaba prevista en el palacio de Eguarás, pero la previsión de Iluvia obligó a trasladar la cita.

Ese día el concierto de '¡Pumba!', un grupo de percusión latina y danza, puso a los asistentes a bailar en una cita de lo más animada. El segundo concierto fue el de clausura en el salón de actos del seminario con la actuación de los participantes en el II Baquetar.



### El Festival de Cine de Comedia premiará a Eduard Fernández, Luis Zahera y Vanesa Romero



La presentación fue en Zaragoza el día 31.

El Festival de Cine de Comedia de Tarazona y El Moncayo 'Paco Martínez Soria' da un paso más hacia su XXII edición anunciando su programación. Fue presentada el 31 de julio en rueda de prensa en el espacio Ibercaja Xplora de Zaragoza.

Esta cita, considerada la más importante de habla hispana dentro de este ámbito, tendrá lugar del 16 al 23 de agosto en el teatro Bellas Artes. Ana Calvo, concejala de Cultura del Ayuntamiento subrayó en la presentación que "esta cita es positiva para dar a conocer la ciudad, el cine de comedia y la comarca", así como para fomentar el comercio, la hostelería y el ambiente en las calles.

Raúl García Medrano, director del festival, fue el encargado de dar todos los detalles de las ocho jornadas que tendrán lugar este año. En la gala de inauguración se realizará el preestreno del documental 'Raquel Meller: Insumisa y divina'. La cineasta zaragozana Vicky Calavia dirige y produce este documental sobre la vida de la ilustre turiasonense.

En cuanto a las Secciones Oficiales, este año cambian ligeramente de horario y se adelantan a las 18:30 horas las proyecciones de los cortometraies v a las 22:00 horas las de largometrajes. Serán seis largometrajes y la proyección de 47 estrenos en el Certamen Nacional de Cortometrajes. El trabajo que consiga el Premio del Jurado al Mejor Cortometraje, patrocinado por Ibercaja y dotado con 1.500 euros y un trofeo, optará directamente al Premio Goya al Mejor Cortometraje de Ficción o Animación, así como al Premio Forqué a Mejor Cortometraje y a los Premios En la gala de clausura, la actriz Vanesa Romero recibirá el Premio Talento de Comedia, mientras que los Premios Tarazona y El Moncayo recaerán en los actores Luis Zahera y Eduard Fernández. Un año más también se otorgarán el Premio Especial del Público-Aragón Televisión, y el premio 'El Blog del Cine Español'. El palmarés se completará con las menciones a Mejor Actor y Actriz, Dirección, Guion, Dirección de Fotografía, Montaje, Dirección Artística y Música Original.

De forma paralela al festival, se realizará el Taller de Realización de Cortometrajes, programación infantil por diferentes localidades de la comarca, y actividades teatrales y musicales en la sección 'Off Festival'.

El festival, organizado por el Ayuntamiento de Tarazona y AC Secuencias, cuenta con la colaboración de la Comarca de Tarazona y El Moncayo, Diputación Provincial de Zaragoza, Fundación Ibercaja, Fundación AISGE, Aragón TV y Aragón Radio.

### Nombrado Actividad de Interés Turístico de Aragón

El consejero de Medio Ambiente y Turismo del Gobierno de Aragón, Manuel Blasco Marqués, ha firmado la orden por la que el Festival de Cine de Comedia de Tarazona y el Moncayo 'Paco Martínez Soria' se declara Actividad de Interés Turístico de Aragón gracias a la documentación presentada por parte del Ayuntamiento turiasonense junto con un informe favorable de la Comarca de Tarazona y el Moncayo.

"Se ha consolidado como una de las actividades culturales más relevantes de nuestra comunidad, pues fomenta de una manera notable el interés por la comedia cinematográfica en el país. Su éxito va en aumento con cada edición y ha superado la cifra de 6.000 espectadores", dice el documento. "Hay que destacar como hecho relevante, que desde 2016 se ha seleccionado como uno de los festivales preseleccionadores para los premios Goya por parte de la Academia del Cine", añade.

En la declaración se resalta que se trata de una cita "original y diferenciada" y que destaca "por su valor cultural y educativo". Sin duda una gran noticia que sirve para constatar que el festival contribuye de forma destacada a la difusión de Aragón y genera gran afluencia de visitantes, preservando las tradiciones culturales y, simultáneamente, generando el desarrollo turístico y económico tanto de Tarazona como de su comarca.

# Exposición pintura con Juana Mª Muro

Del 5 de julio al 3 de agosto Juana María Muro Casado volvió a exponer en la ciudad. La sala Tarazona Foto acogió su muestra de pintura titulada 'Intuición'. Amigos, familiares, vecinos y amantes del arte quisieron acompañar a la artista en el acto de inauguración, en el que también estuvieron presentes miembros de la Corporación Municipal.



La artista con las concejalas durante la inauguración.

### PP



Los pasados días 11 y 12 de julio, Tarazona vivió uno de los episodios más difíciles de los últimos años a causa de las intensas lluvias provocadas por la DANA. Unas precipitaciones torrenciales, sin precedentes recientes, afectaron de forma especialmente grave al entorno de las emblemáticas Casas Colgantes, situadas en la Judería, uno de los espacios con mayor valor patrimonial de nuestra ciudad.

Estas casas, incluidas en el Plan General de Ordenación Urbana como edificio municipal de interés local, forman parte del conjunto arquitectónico que da identidad y carácter a Tarazona. Constituyen una imagen reconocible y querida, tanto para los turiasonenses como para quienes nos visitan. Lamentablemente, este símbolo del casco histórico ha sufrido importantes daños estructurales como consecuencia directa del temporal.

Ante esta situación, se procedió de forma inmediata al desalojo de las familias residentes, priorizando la seguridad. Afortunadamente, no hemos tenido que lamentar daños

personales, lo cual es, sin duda, lo más importante. La vida y la integridad de nuestros vecinos están por encima de cualquier otra consideración. Desde el Grupo Municipal Popular agradecemos la comprensión de las familias afectadas y la labor ejemplar de los servicios de emergencia y técnicos.

En un momento como éste, la colaboración institucional y la cooperación público-privada está siendo fundamental. Queremos destacar y agradecer el respaldo del Gobierno de Aragón, que ya ha anunciado una línea de ayudas para afrontar esta situación. El Ayuntamiento, por su parte, trabaja junto a una ingeniería especializada en estructuras para ofrecer una solución técnica que sea sólida, sostenible y respetuosa con el valor patrimonial de las viviendas afectadas.

Desde el Grupo Municipal del Partido Popular, reafirmamos nuestro compromiso con la protección de las personas y la conservación de nuestro patrimonio histórico. Un patrimonio que no sólo forma parte de nuestra identidad cultural, sino que también es un motor clave para el turismo y la economía local. La situación de las Casas Colgantes es compleja, pero estamos convencidos de que, con el esfuerzo conjunto de todas las administraciones v el apovo de los turiasonenses. sabremos convertir esta crisis en una oportunidad para recuperar, proteger y poner en valor este símbolo de Tarazona.

Seguiremos informando y trabajando con responsabilidad para que Tarazona recupere cuanto antes la normalidad, priorizando la seguridad de nuestros vecinos.

### **PSOE**



En el último pleno celebrado el mes de julio se aprobó con sólo los votos a favor del equipo de gobierno la rectificación de unos presuntos problemas contables en ejercicios anteriores. Visto así parece un mero asunto administrativo para subsanar errores propios de la administración local. Pero todo es mucho más grave de lo que parece, la verdad es que en el ejercicio de 2021 se duplicaron partidas de subvenciones por valor de más de un millón de euros. Hablando en plata contablemente teníamos un millón de euros más de lo que realmente contábamos. Nos faltaba un millón de euros.

Durante estos ejercicios posteriores no se han detectado estos desfases y ha sido ahora cuando se va a actuar. Esto tiene consecuencias, el equipo de gobierno pensaba que tenía un remanente de tesorería que imputó a diferentes partidas (sin tener la prudencia de guardar algo para contingencias) y ahora deberemos echar mano de

una cuenta de crédito por valor de ese millón de euros para poder subsistir. Tiempo habrá para hablar de responsabilidades, tanto de técnicos como de los políticos responsables de las cuentas en el momento. Ahora toca solventar el gravísimo problema en las cuentas de nuestro Ayuntamiento, pero las preguntas quedan en el aire: ¿Sólo fue un error contable? ¿Cómo es posible que en tres ejercicios consecutivos no se detecte un desfase del 10% del presupuesto? ¿Alquien va a asumir alguna responsabilidad? El titular es "En el Ayuntamiento de Tarazona falta un millón de euros", ése sería el recurso fácil todo es más complejo, pero no por ello menos grave.

Aparte de este tema de suma gravedad, hay que añadir otros más.

Por un lado, el derrumbe de la base de las Casas Colgadas en la Judería que han afectado a varias familias de nuestra ciudad y ponen en riesgo real de derrumbe a uno de los símbolos del patrimonio turiasonense, esperemos que se actúe con celeridad, eficacia y prestemos la atención necesaria a las familias desplazadas.

Otro problema grave que el equipo de gobierno no sabe o puede acometer es el convenio colectivo de los trabajadores municipales congelado desde el 2012. Por tercer pleno consecutivo los trabajadores acudieron a protestar por su situación pero siguen sin respuesta coherente de parte del equipo de gobierno del PP.

### TARAZONA PLURAL-IU



En el pleno del 30 de julio TARAZONA PLURAL IZQUIERDA UNIDA ha reclamado no sólo ahora, sino en múltiples ocasiones, que los medios de comunicación municipales (revista, radio, página web y cuentas en redes sociales) deberían ser objeto de una profunda revisión ya que la utilización partidista que realiza el Partido Popular es cada vez más evidente. Portadas grandilocuentes, titulares engañosos, medias verdades, ausencia de las propuestas realizadas por la oposición, etc. son algunos de los ejemplos que podemos leer y escuchar constantemente.

Los medios de comunicación municipales de nuestra ciudad son de titularidad pública, los pagamos entre todos, y deben de tener una finalidad muy clara: deben de informar, formar y algunos entretener. Para que esto ocurra se tienen que tomar medidas que favorezcan la transparencia, la participación, la objetividad y la pluralidad para que realmente se muestre toda nuestra realidad local.

Necesitamos voluntad política, de todos los grupos municipales, pero fundamentalmente del Partido Popular para que estos medios mejoren en calidad y en servicio para con nuestros vecinos.

Voluntad política que se plasme en la creación de un consejo de redacción o consejo de medios de comunicación, llamémoslo como queramos, en donde estén todos los partidos con representación municipal y en donde se marquen, de forma consensuada, las líneas de actuación para que los medios de comunicación municipales y públicos sean realmente participativos, objetivos, plurales y transparentes y así informar, formar y entretener.

Pues esto que parece tan lógico ha sido nuevamente rechazado en este pleno de julio por el Partido Popular. Está claro, les va muy bien seguir como hasta ahora y seguir utilizando los medios de comunicación municipales de forma partidista solamente para su propio beneficio partidista.

### Comienza la pretemporada para la SD Tarazona



Primer once de la pretemporada frente al Huesca. (SD TARAZONA)

La Sociedad Deportiva Tarazona ya ha vuelto a los entrenamientos con una plantilla renovada con la que toca trabajar para hacer un grupo fuerte y unido. El 15 de julio arrancó la primera sesión con muchas caras nuevas bajo la batuta del entrenador Juanma Barrero.

"Estoy contento de estar aquí, de volver a poder trabajar, de preparar otra pretemporada, otro equipo nuevo. Poco a poco vamos haciendo el equipo a nuestra manera, intentado mejorar en aspectos en los que se vio el año pasado que se podía dar un pasito más. Me lo tomo siempre como un reto", dijo Barrero tras los primeros entrenamientos.

En el primer partido de la pretemporada los rojillos recibieron a la SD Huesca, perdiendo por la mínima, 0-1. El 2 de agosto tocaba recibir al Real Zaragoza para la disputa del Il Torneo Comarca de Tarazona y el Moncayo. Además, habrá otros tres partidos de pretem-

porada: en el Municipal el 9 de agosto contra el Bilbao Athletic, y el 15 contra el Alavés, y el día 23 en Ágreda contra el CD Numancia de Soria.

La temporada 2025-2026 comenzará el 31 de agosto con la visita al campo del Hércules. El equipo turiasonense estará en el grupo 2, con un total de veinte equipos. Sus rivales serán Villarreal CF 'B'. Sevilla Atlético. UD Ibiza. Real Murcia CF. Marbella CF, Hércules CF, Gimnástic de Tarragona, Club Atlético Madrid 'B', Betis Deportivo Balompié, AD Alcorcón, FC Cartagena, Algeciras CF, Antequera CF, CD Teruel, Atlético Sanluqueño CF, Juventud Torremolinos CF, CD Eldense, CE Europa, CE Sabadell FC.

### BM Tarazona comenzará la temporada en septiembre

El Balonmano Tarazona de Primera Nacional masculina ya conoce su calendario para la próxima temporada 2025-2026. El club está inmerso en los preparativos de las diferentes categorías.

El equipo de Aitor Gil está en el grupo C de la categoría y debutará el 14 de septiembre frente a Trapagaran Eskubaloia y en abril finalizarán la liga contra Club Balonmano Romo. La pretemporada arranca el de agosto con seis semanas de exigente preparación, con la vista puesta en la primera jornada. Se disputarán los siguientes partidos amistosos: 23 de agosto, en Soria, frente a Balonmano Soria; 26 agosto, en Tarazona, frente a Anaitasuna; y 6 septiembre, en Pamplona, frente a Anaitasuna.

Además, dentro de la continua búsqueda de los mejores

medios para la cantera, está será la nueva estructura de base del club: responsable balonmano masculino, Aitor Gil; responsable balonmano femenino, Javier Castillo; responsable preparación física, Pablo Barcelona; y responsable de la escuela y captación, David Soria. "Se trata de personas muy preparadas, con experiencia y con sentimiento de club", indican desde BM Tarazona.





Alejandro García, ganador en Utebo, en el centro.

## Los ciclistas del CC Turiaso completan un intenso mes de julio

El Club Ciclista Turiaso no descansa en verano, y el mes de julio ha estado repleto de competiciones para sus corredores.

El equipo junior IMPOTUSA del CC Turiaso disputó hasta tres vueltas por etapas en julio (Vuelta a Gipuzkoa, Vuelta a Bizkaia y Vuelta a Navarra), además de varias competiciones de un día de duración.

Por otra parte, el equipo cadete CARROCERIAS SANTA ANA participó en varias pruebas de un día en este mes de julio para preparar la Vuelta al Bajo Aragón a primeros de agosto. Ángel Bernal se hizo con la tercera posición del Trofeo Santa Ana de Utebo.

Por su parte, la escuela SETEK-FRUTOS SECOS DORON-DON sigue cosechando triunfos en las diferentes pruebas en la que participa en el amplio calendario de verano.

## Tarazona, epicentro nacional del balonmano base gracias a un campus de tecnificación de élite



Ambros Martín se dirigió a los participantes del campus.

Un total de 84 niños y niñas y adolescentes procedentes de toda España participaron del 4 al 10 de julio en el I Campus de Balonmano 'Ciudad de Tarazona', un encuentro de tecnificación deportiva de élite que contó con la enseñanza de una

veintena de profesionales de primer nivel.

El Campus fue organizado por Handball Spain y Give and Go, con el respaldo del Ayuntamiento turiasonense, el club Balonmano Tarazona y el club deportivo La Salle Maravillas. Fue una iniciativa pionera que ofreció a los jugadores un programa multidisciplinar como el que siguen los deportistas de élite, con entrenamientos, formación en nutrición, preparación física o charlas sobre psicología. "Un campus de este tipo no se había hecho hasta ahora en España y queríamos iniciar la experiencia en esta ciudad que tiene un vínculo tan fuerte con este deporte", explicó Javier Asensio, uno de los promotores.

El domingo 6 fue una jornada especial con la visita del seleccionador nacional de balonmano femenino, Ambros Martín. El entrenador de las 'Guerreras' dirigió una sesión de las chicas del campus e impartió una charla a todos sus integrantes, donde les habló de la importancia del esfuerzo y la constancia en el trabajo, "aspectos importantes en cualquier ámbito de la vida".

Ese día también tuvo lugar una exhibición con jugadores de la selección española en Silla de Ruedas, contando con el entrenador y varios internacionales.

Destacar que el campus contó con seis jóvenes becados que tuvieron que interrumpir sus entrenamientos por la DANA de la zona de Valencia y que se realizó una reforestación en una parte del terreno de Moncayo arrasado por el incendio de agosto de 2022.

### Reconocimientos a turiasonenses en la Gala del Balonmano Aragonés

La Federación Aragonesa de Balonmano celebró el pasado 1 de julio la XXVI edición de su tradicional gala anual en Zaragoza. Es un evento que cada año pone en valor el trabajo de entidades, clubes y personas que contribuyen al desarrollo de este deporte en la región.

El Ayuntamiento de Tarazona fue reconocido por su colaboración con el balonmano aragonés. El concejal de Deportes, Pablo Escribano, fue el encargado de recoger el galardón, destacando el orgullo que supone para Tarazona este reconocimiento, fruto del esfuerzo conjunto entre el Consistorio y el club local.

Además, la agrupación deportiva Balonmano Tarazona recogió varios premios por los éxitos deportivos conseguidos



Escribano recogió el premio del Ayuntamiento.

está temporada en distintas categorías.

También dos árbitros turiasonenses, Marcos Fuentes Perales y Marina Calvo Taus, recogieron su Premio a la Labor Arbitral por su compromiso, dedicación y evolución durante la presente temporada.

### Dos turiasonenses ascienden a árbitros de balonmano de Primera Nacional

Los árbitros turiasonenses Marcos Fuentes Perales y Miguel Latorre Marco han conseguido ascender a categoría nacional, un hito que supone pasar a formar parte del grupo arbitral de Primera Nacional, bajo la tutela del Comité Técnico de Árbitros (CTA) de la Real Federación Española de Balonmano (RFEBM).

Este ascenso es el resultado de un proceso riguroso que incluye pruebas físicas, exámenes reglamentarios, participación en campeonatos estatales y una última fase formativa y evaluativa en un Curso de Ascenso organizado por el CTA de la RFEBM celebrado en Granollers.

A finales de agosto asistirán al Stage Nacional de Pretempo-



Los dos árbitros que ascienden a categoría nacional.

rada, un encuentro que reúne a todos los árbitros nacionales. Durante este evento, el Comité Técnico de Árbitros de la RFEBM expone las directrices arbitrales clave para la nueva temporada, incidiendo en conceptos técnicos, gestuales, disciplinarios y tácticos que requieren unificación de criterio a nivel nacional.

### Más de doscientos corredores en la II RUNYTAPA



Corredores en pleno esfuerzo durante la carrera.

Más de doscientas personas participaron el pasado viernes 4 de julio en la segunda edición de la carrera RUNYTAPA. La cita, que unió deporte y gastronomía, fue organizada por el Club Atletismo Tarazona con la colaboración del Ayuntamiento turiasonense.

Según Manuel Calavia, presidente del club, la intención

era "hacer una prueba popular en periodo estival, que además conjuga la salud, el deporte y las relaciones sociales".

Hubo atletas de todas las edades, realizando tanto la opción de 5 kilómetros corriendo o 2,5 km andando, siempre por la zona del centro de la ciudad. Para el director técnico de la prueba, David Rada, "Las características del recorrido han variado con respecto a año pasado y es más llano", confirmó el director técnico de la prueba, David

"Esta prueba cumple todos los requisitos para ser un éxito. Deporte en la calle, running y el punto más social, en el que se puede interactuar con los amigos y familia gracias a los tickets para tapear en diferentes establecimientos de hostelería colaboradores que se reparten entre los participantes. Además, es una oportunidad para iniciarse en el atletismo con una prueba muy sencilla de apenas 5 kilómetros", dijo el concejal de Deportes, Pablo Escribano, quien fue el encargado de realizar la entrega de trofeos.

# El triatlón protagonista con un Encuentro Nacional y una prueba para escolares

Tarazona fue la sede del Encuentro Nacional de Menores de Triatlón FETRI 2025, celebrado del 9 al 13 de julio. Contó con la participación de 90 jóvenes triatletas procedentes de diferentes comunidades autónomas.

Se alojaron en el Seminario, donde tuvo lugar el acto oficial de recepción el día 10. En el mismo estuvo presente Cristina García Torres, directora general de Deporte del Gobierno de Aragón; José Artal Cardo, presidente de la Federación Aragonesa de Triatlón; y Pablo Escribano, concejal de Deportes del Ayuntamiento de Tarazona.



Recepción oficial en el Seminario.

El evento estaba dirigido a deportistas en edad infantil, con el objetivo de fomentar la formación, la convivencia y los valores del deporte en un entorno seguro, inclusivo y no competitivo.

Además, el domingo día 13 las calles y la piscina de 'La Glorieta' se convirtieron en el escenario del Triatlón Escolar, una emocionante cita deportiva que reunió a más de 150 jóvenes triatletas. Se trataba de una prueba puntuable para la Copa Comarca del Moncayo y el ranking de los Juegos Escolares de la Federación Aragonesa de Triatlón. Supuso también el gran cierre del Encuentro FETRI 2025.

### Jornada festiva para los pescadores

La Sociedad de Pesca Comarcal de Tarazona celebró el pasado domingo 6 de julio el Día de la Sociedad, una jornada de convivencia que incluyó un concurso de pesca en Santa Ana con almuerzo, y posterior comida en el teleclub del barrio turiasonense de Cunchillos. En la sobremesa se repartieron los trofeos del concurso. José Ángel Aranda es el nuevo presidente de la Sociedad en sustitución de Antonio Crespo.



Julio 2025 Tarazona 19







